

令和2年11月12日(木)、沖縄県公安委員会定例会において、沖縄県警察から次の事項について報告があり、これを受けて審議等を行いました。

今週のトピック

警察から、「『令和2年秋の勲章伝達式』の開催結果について」の報告がありました。

1 質疑等

(1) 2020年度講道館杯全日本柔道体重別選手権大会及び全日本ライフル射撃競技選手権大会の結果について

警務部から「2020年度講道館杯全日本柔道体重別選手権大会は令和2年10月31日、千葉県所在の千葉ポートアリーナで開催され、沖縄県警から柔道女子70キロ級に赤嶺麻佑が出演し、全日本ライフル射撃競技選手権大会は令和2年10月24日に南城市所在の沖縄県ライフル射撃場においてリモート開催され、沖縄県警から3名がエアピストル男子個人戦に出演した。」旨の報告がありました。

公安委員から「赤嶺選手は、全日本の大会に出演するだけでも立派なこと。大会では結果が出ず残念でしたが、来年も頑張っていたきたい。」旨の意見がありました。

(2) 「令和2年秋の勲章伝達式」の開催結果について

警務部から前記事項について「令和2年11月6日、警察本部において、秋の叙勲(瑞宝小授章2名)、第35回危険業務従事者叙勲(瑞宝双光章11名・瑞宝単光章4名)の伝達式については、新型コロナウイルス感染症防止対策を講じた上で、出席者と規模を大幅に縮小して開催した。」旨の報告がありました。

公安委員から「新型コロナウイルス感染症の影響で各種式典が例年のように開催できないので、受賞式の動画を編集して配布したり、職員からの寄せ書きを贈ったりするなど、お祝いの気持ちを表現するような工夫があってもいいと思われる。式典以外の様々な業務、行事などでも一工夫を検討していただきたい。また、機関誌『海邦』での写真掲載は、見応えもあるので、今後も継続していただきたい。」旨の意見がありました。

(3) 令和3年「110番の日」における広報用標語の最優秀賞表彰について

生活安全部から前記事項について「応募標語数5,892点から最優秀賞に古堅南小学校4年生の安次嶺ころさんの標語が選ばれ、令和2年10月23日、校長室で表彰式を行った。」旨の報告がありました。

公安委員から「選考の結果、警察官の子供の作品が選ばれて、また学校としても喜んでいと聞き、とてもうれしい。「110番」標語に加えて「#9110」の相談電話も広く認知されるよう標語やキャッチフレーズの選定など取組を検討していただきたい。」旨の意見がありました。

(4) ゲーム機使用による常習賭博事件被疑者の検挙について

生活安全部から前記事項について報告がありました。

公安委員から「ゲーム機賭博の店舗が蔓延しないよう取締りを徹底していただきたい。」旨の意見がありました。

- (5) 米軍人によるタクシー強盗事件被疑者の検挙について
刑事部から前記事項について報告がありました。

- (6) 銃器使用人質立てこもり事案対処訓練の実施結果について
刑事部から「令和2年11月5日、南城市内の大型施設において、ブラインド方式による銃器使用人質立てこもり事案対処訓練を刑事部長以下100名体制で実施した。」旨の報告がありました。

公安委員から「この種の事案への対応は、日頃の訓練が重要であり、捜査員同士の『あうんの呼吸』が大切である。特に、ベテランの捜査員が後輩の捜査員に対して、犯人への説得方法を教示することで訓練の経験が宝物となる。今後も訓練を継続し、事案が発生した場合には、しっかりと対応していただきたい。」旨の意見がありました。

- (7) 本島一円における連続侵入窃盗(学校荒し等)事件被疑者の検挙について
刑事部から前記事項について報告がありました。

公安委員から「子供たちの安全を守るため、各学校の管理者に対し、防犯指導やセキュリティなどを徹底していただきたい。」旨の意見がありました。

- (8) 「交通事故多発交差点ワースト5」チラシ・ポスターの寄贈について

交通部から「令和2年11月2日、警察本部において、日本損害保険協会沖縄支部から県警に対し、交通事故多発交差点ワースト5の事故発生状況等を記載したチラシ2万枚、ポスター200枚が寄贈された。チラシは、交通安全アドバイザーなどにも配布し、交通安全指導や教育の場で活用される。」旨の報告がありました。

公安委員から「注意喚起のポイントが分かりやすく、とても見やすく作成され、交通事故防止の効果が期待できる。交通事故が減少した要因なども併せてYouTubeなど動画配信することにより、広く県民に周知できると思われる。また、交通事故多発の要因には、道路の構造上の問題もあるので、道路管理者も含めて対策していただきたい。」旨の意見がありました。

- (9) 「ハロウィン暴走」取締り実施結果について

交通部から「令和2年10月31日から11月1日までの間、北谷町美浜地区を中心とした中南部一帯で「ハロウィン暴走」の取締りを実施し、交通違反者を検挙した。」旨の報告がありました。

公安委員から「大規模な暴走行為を未然に防いだことは、数字に表れないが、取締り活動に効果があったと評価できる。暴走行為は、事故や犯罪の発生にもつながることが懸念されるため、これらの対策には、継続して取り組んでいただきたい。」旨の意見がありました。

(10) オゾンガス発生装置の使用状況について

警備部から「新型コロナウイルス感染症対策として、令和2年8月、『オゾンガス発生装置』を2機購入した。これまで、警察署、留置施設、交番、パトカー車内の除染活動に使用した。」旨の報告がありました。

公安委員から「使用方法には十分に注意しつつ、積極的に活用していただきたい。」旨の意見がありました。

2 本部長総括

本部長から「新型コロナウイルス感染症については、県内で高水準の感染が続いており、全国的には、北海道などで第3波といわれるような感染が急拡大する兆候も見られている。これまでに8名の県警職員が感染しており、今後も、感染者が出ることもあり得るが、いわゆるクラスターになるような感染拡大を防止するため、換気などの基本的な対策から徹底してまいりたい。」旨の総括がありました。

3 決裁・報告等(8件)

警務部

- ・ 令和3年沖縄県警察運営方針・活動重点の策定経緯について

生活安全部

- ・ 令和3年「110番ポスター」の選考について

警備部

- ・ 警備情勢について

生活安全企画課

- ・ 風俗営業者に対する行政処分について

監察課

- ・ 監察関係報告

総務課

- ・ 公安委員会関係報告
- ・ 公安委員会定例会会議録の作成について
- ・ 公安委員会定例会会議録等のホームページ掲載について

4 決定・裁定(1件)

運転免許課

- ・ 自動車運転免許の行政処分について